

Anunció la directora nacional del Servicio de Reinserción Social Juvenil

O'Higgins inicia nueva era en justicia juvenil tras cierre del Sename

ALFREDO BRAVO
FOTOS MARCO LARA

Una interesante entrevista sostuvo Rocío Faúndez García en el Rancagüino TV, donde explicó el cambio estructural en la que el Estado aborda la justicia penal adolescente.

En el marco de la instalación del Servicio Nacional de Reinserción Social Juvenil en la Región de O'Higgins, la directora nacional del organismo, Rocío Faúndez García, visitó la zona para inaugurar la nueva sede institucional y profundizar en los alcances del modelo que reemplaza al Servicio Nacional de Menores (Sename). La autoridad en entrevista concedida a El Rancagüino TV, explicó que este nuevo sistema representa un cambio estruc-

tural en la forma en que el Estado aborda la justicia penal adolescente, avanzando hacia una intervención más especializada y centrada en las trayectorias individuales de los jóvenes.

Faúndez García puntualizó que el servicio tiene como misión, desarrollar programas que contribuyan a que los adolescentes abandonen conductas delictivas

y logren reintegrarse de manera efectiva en la sociedad, apostando por procesos de acompañamiento que generen oportunidades reales de desarrollo. Rocío Faúndez fue nombrada

directora nacional tras un concurso de Alta Dirección Pública. Es trabajadora social y licenciada en Ciencia Política, con estudios de posgrado en Chile y España, además de una trayectoria ligada a políticas de niñez y desarrollo social.

Su experiencia previa incluye roles académicos y cargos en instituciones públicas, lo que —según el Ministerio de Justicia— respalda el liderazgo técnico necesario para conducir esta transformación.

Durante la entrevista, Faúndez subrayó que la implementación del organismo forma parte de una reforma gradual que busca superar las deficiencias históricas del sistema anterior. "El Sename va a ir retrocediendo poco a poco", sostuvo la directora, enfatizando que la transición no es inmediata, sino una tarea de largo plazo que requiere coordinación institucional y fortalecimiento técnico. Asimismo, recalcó que el servicio actúa en un momento clave

de la vida de los adolescentes: cuando han cometido un delito o están siendo investigados, etapa que, según evidencia, ofrece mayores posibilidades de reconducir sus proyectos de vida.

"Buscamos esa ventana de oportunidad", afirmó, destacando que la adolescencia es el periodo donde existen más probabilidades de generar cambios positivos y evitar la reincidencia.

INTERVENCIÓN PERSONALIZADA Y ENFOQUE INTEGRAL

Uno de los pilares del nuevo modelo, es el trabajo individualizado, es por ello que, la directora explicó que el objetivo



"El Sename va a ir retrocediendo poco a poco", sostuvo la directora del Servicio Nacional de Reinserción Juvenil.

es comprender la historia de cada joven, identificar los factores que lo llevaron a delinquir y detectar aquellos elementos que pueden ayudarle a salir de ese escenario. Este enfoque permite realizar un acompañamiento más personalizado y profundo, orientado a la educación, la integración social y el fortalecimiento de habilidades para la vida.

Además, el servicio pone especial énfasis en la calidad del trabajo técnico y en el compromiso con los adolescentes, considerando que, una gran parte de ellos cumple sanciones en libertad y requiere apoyo especializado para lograr una reinserción efectiva.

IMPLEMENTACIÓN POR ETAPAS

Para la funcionaria, la creación del Servicio Nacional de Reinserción Social Juvenil se ha ejecutado progresivamente en el país, tomando en cuenta que el proceso comenzó en la zona norte, continuó hacia el sur y contempla su instalación en regiones como Metropolitana, Valparaíso y O'Higgins, territorios que concentran cerca del 60% de los jóvenes atendidos por el Estado.

Con esta última fase, se concreta el cierre definitivo del Sename en el ámbito de justicia juvenil, dando paso a un sistema que busca mayor especialización y mejores estándares de intervención.

PROYECCIÓN DEL NUEVO SERVICIO

La directora enfatizó que la rein-

continúa



Rocío Faúndez García, directora del Servicio Nacional de Reinserción Social Juvenil en visita a El Rancagüino TV dio a conocer la nueva era de justicia juvenil tras el cierre del Senamc.



serción juvenil no solo impacta en la vida de los jóvenes, sino también en la seguridad y cohesión social del país, ya que reducir la reincidencia contribuye a comunidades más seguras.

El desafío ahora, sostuvo, es consolidar un sistema capaz de ofrecer intervenciones oportunas, humanas y efectivas, marcando un antes y un después en la política pública dirigida a adolescentes en conflicto con la ley.

Mencionando algunas cifras, Rocío Faúndez se refirió específicamente a la región de O'Higgins, al resaltar que unos 226 jóvenes con los que están trabajando, la mayoría de ellos han cometido delitos de menor complejidad, y por lo tanto, el Tribunal decide que pueden cumplir la pena viviendo en sus casas y acompañados de un programa que lleva a cabo ese servicio.

Refiriéndose al centro privativo de Graneros, están los jóvenes con un perfil mucho más complejo, que llegan de toda la región, algunos de contexto urbano, que cometen ciertos

tipos de delitos; y otros más rural, que cometen otro tipo de infracciones.

Al término de la entrevista, la directora nacional del Servicio de Reinserción Social Juvenil, dio un mensaje a los jóvenes al expresar que "no están solos y estamos trabajando para que la sociedad completa entienda la responsabilidad que tenemos y que el servicio está a cargo de un momento posterior cuando el joven haya cometido un delito", pero que el Estado junto a los organismos involucrados, desarrolle una serie de acciones que les permita llegar a tiempo en cada uno de los casos.

Con la puesta en marcha de la

sede regional en O'Higgins, el Estado da un nuevo paso en la modernización de la justicia juvenil, apostando por un modelo que privilegia la rehabilitación

por sobre la sanción aislada y que busca abrir caminos de futuro para quienes enfrentan procesos penales en edades tempranas. ©

